

Revistas filosóficas en Hispanoamérica

Philosophy Journals in Spanish America

María Belén Castaño Corvo
María del Sol Romano Mora

Resumen

La reflexión filosófica en Hispanoamérica plasmada en revistas de filosofía muestra la manera en la que el pensamiento contemporáneo, desarrollado en la región, se nutre de las fuentes universales del saber y de la colaboración de pensadores en los ámbitos nacional e internacional y acentúa a su vez la dimensión práctica de la filosofía como respuesta a la propia realidad, que demanda una transformación.

Palabras clave: Revistas filosóficas, revistas arbitradas, revistas indexadas, Hispanoamérica, investigación científica.

Key words: Philosophy Journals, Arbitrated Journals, Indexed Journals, Spanish America, Scientific Research.

Abstract

The philosophical reflection in Spanish America reflected in Philosophy Journals shows the way in which contemporary thought, developed in the region, is fueled by the universal sources of knowledge and collaboration of thinkers in the national and international spheres and, in turn, accentuates the practical dimension of philosophy as a response to reality itself, which demands a transformation.

0. Introducción

En Hispanoamérica existe una gran variedad de revistas de investigación científica en español indexadas y arbitradas, ya sea de carácter interdisciplinario o especializado en el área de filosofía. Estas revistas tienen como propósito difundir los trabajos de diversos investigadores tanto nacionales como internacionales. De igual manera, presentan las principales problemáticas y debates filosóficos de actualidad a través de artículos inéditos y reseñas. Las revistas buscan tener una continuidad y una apertura a nuevos campos de investigación. Lo anterior con la finalidad de que todos aquellos especialistas o incluso un público interesado en filosofía, puedan leer de primera mano las contribuciones originales de los diferentes investigadores.

En el presente artículo no se pretende hacer un estudio exhaustivo de cada una de las revistas científicas de filosofía de Hispanoamérica en español. Sin perder de vista el importante trabajo de investigación y difusión que hacen todas las revistas existentes, lo que se intenta mostrar –de manera muy concisa y a partir del ejemplo de algunas revistas– es el importante trabajo filosófico hecho en Hispanoamérica. Uno de los criterios de selección de las revistas aquí expuestas es que los resultados de las investigaciones de sus diferentes colaboradores son sometidos a arbitraje. Otro de los criterios que ha motivado nuestra selección, es que las revistas se encuentren recogidas en las principales bases de datos de revistas científicas de filosofía, entre ellas: SciELO, DIALNET, LATINDEX, REDALYC, The Philosopher's Index. Los criterios ya mencionados dan constancia de la calidad y alcance de cada una de las revistas científicas seleccionadas.

Los números de las revistas filosóficas aquí expuestas son publicados tanto en papel como en formato electrónico. Algunas son exclusivamente electrónicas y están integralmente disponibles en línea en Acceso Abierto u *Open Access*. La publicación de sus artículos es primordialmente en español, aunque varias revistas están abiertas a la publicación de algunos de sus artículos en otros idiomas, como inglés, francés, italiano o portugués. A continuación, se procederá a exponer las revistas seleccionadas, presentando cada una de ellas siguiendo en orden alfabético el país al que pertenecen. También se mostrarán los elementos más relevantes que las constituyen, como su año de fundación, estructura, edición, enfoque, objetivo, destinatarios y, particularmente, sus principales aportaciones a la filosofía.

1. Revistas filosóficas en Argentina

Análisis filosófico

Fundada en 1981, la revista *Análisis Filosófico* tiene la función de difundir en español –y ocasionalmente en inglés– trabajos inéditos de diferentes expertos en filosofía. Esta revista arbitrada destina cada uno de sus números a la investigación en filosofía teórica y práctica y busca contribuir al desarrollo del análisis filosófico. Editada por la Sociedad Argentina de Análisis Filosófico (SADAF) y publicada en papel y en formato electrónico, esta revista presenta semestralmente un número con las siguientes secciones: artículos, nota crítica y reseñas.

Estudios. Filosofía práctica e historia de las ideas

Estudios. Filosofía práctica e historia de las ideas se funda en 2008. Es la revista del Grupo de Investigación en Filosofía Práctica e Historia de las Ideas del Instituto de Ciencias Humanas, Sociales y Ambientales (INCIHUSA), Centro Tecnológico de Mendoza (CONICET). La revista tiene como propósito ser un medio de difusión y transmisión de producción relativa a estudios de filosofía práctica, historia de las ideas, estética, ética, filosofía moral, filosofía política, historia de las ideas latinoamericanas, derechos humanos entre otros temas afines. *Estudios. Filosofía práctica e historia de las ideas* pretende también consolidarse como un espacio de diálogo y discusión de propuestas desde diferentes latitudes. La revista tiene una periodicidad anual y está compuesta por artículos, dossier y comentarios de libros.

Páginas de Filosofía

Fundada en 1991, la revista *Páginas de Filosofía* es una publicación anual del Departamento de Filosofía integrado en la Facultad de Humanidades de la Universidad Nacional del Comahue. La revista contiene estudios de distintos campos de la filosofía y de sus influencias en campos profesionales a nivel regional, nacional e internacional. Está dirigida a estudiantes, docentes e investigadores. *Páginas de filosofía* está compuesta de artículos, discusiones, notas críticas, entrevistas, conferencias y reseñas bibliográficas.

Revista latinoamericana de filosofía

La *Revista Latinoamericana de Filosofía*, fundada en 1975 y dirigida tanto a expertos en filosofía como al público en general, reflexiona específicamente sobre temas filosóficos. Esta publicación arbitrada busca difundir en español –y ocasionalmente en portugués e inglés– las contribuciones originales de diferentes expertos en filosofía. Igualmente, manifiesta una clara apertura a todas las corrientes, ideas y tendencias filosóficas, siempre y cuando sean afines al criterio de rigor propio de la filosofía. Editada por el Centro de Investigaciones Filosóficas, esta revista semestral, publicada en papel, está compuesta por las siguientes secciones: artículos, estudios críticos, crónicas y reseñas.

Tópicos

Fundada en 2001, la revista *Tópicos* dirigida tanto a los expertos en las distintas disciplinas filosóficas como al público en general, reflexiona, desde un enfoque tanto teórico como práctico, sobre temas filosóficos de actualidad y relativos a la historia de la filosofía. Su principal propósito es fomentar la apertura a las distintas orientaciones filosóficas, así como el diálogo interdisciplinario con las ciencias. Editada por la Asociación Revista de Filosofía de Santa Fe (A.R.Fil), la revista publica un número semestral en formato electrónico y está compuesta por artículos y reseñas, escritos en español y ocasionalmente en portugués. Esta revista arbitrada tiene la función de difundir los artículos y contribuciones originales de diferentes expertos en los temas expuestos en cada uno de sus números.

2. Revistas filosóficas en Chile

Intus Legere

Intus Legere, es una revista de Filosofía, Historia y Letras de la Facultad de Humanidades, de la Universidad Adolfo Ibáñez de Santiago. Fundada en 1998 la revista tiene como propósito publicar las contribuciones de los profesores en sus respectivas áreas de competencia a fin de incentivar la investigación, nutrir la discusión filosófica e impulsar el diálogo de estudiosos de diferentes ámbitos en el mundo de las humanidades.

Límite

La revista *Límite* fue creada en 1994 por la Escuela de Psicología y Filosofía de la Universidad de Tarapacá en Arica. Inicialmente esta revista tuvo un enfoque científico humanista si bien posteriormente fue especializándose en temas de filosofía y psicología. Los artículos publicados abordan temas relacionados con la filosofía de la psicología, la filosofía de las ciencias humanas, la antropología filosófica, la ética, la epistemología, la psicología científica, teórica y crítica. Su periodicidad es cuatrimestral. La revista incluye artículos, notas y reseñas.

Revista de Filosofía

La *Revista de Filosofía* fue fundada en 1949 y es editada por la Universidad de Chile. Esta revista arbitrada, publicada en papel y en formato electrónico, tiene la función de difundir artículos originales de investigación de diferentes expertos nacionales y extranjeros en filosofía. Es una revista universitaria dirigida a docentes, estudiantes y estudiosos de la filosofía, y busca reflexionar sobre temas filosóficos de actualidad. Cada uno de sus números son publicados anualmente y están abiertos a todas las áreas de filosofía y corrientes del pensamiento. Está compuesta por ensayos y reseñas.

Veritas

Fundada en 1994 por el Pontificio Seminario Mayor San Rafael de Valparaíso, la revista *Veritas* se dirige tanto a académicos y estudiantes del seminario como a todas las instituciones eclesíásticas y universitarias. A partir del año 2017 se publica cuatrimestralmente y busca reflexionar sobre temas filosóficos y teológicos de actualidad. Esta revista arbitrada que es publicada en papel y en formato electrónico, tiene la función de difundir artículos inéditos de diferentes expertos, nacionales y extranjeros, en Filosofía y Teología. Publicada en español y abierta a la posibilidad de publicar contribuciones en inglés, francés, italiano y portugués, la revista está compuesta por las siguientes secciones: temática, filosófica y teológica.

3. *Revistas filosóficas en Colombia*

Eidos

Eidos es una revista electrónica internacional publicada por el *Departamento de Humanidades y Filosofía* de la Universidad del Norte de Colombia. Promueve estudios académicos en todos los campos de la filosofía comprometidos con los enfoques actuales de diversos temas de la investigación filosófica, así como discusiones, reseñas de ensayos, reseña de libros y traducciones de destacados estudios filosóficos. Acoge preferentemente artículos escritos en inglés y español, si bien también acepta artículos en otros idiomas..

Incluye artículos sobre estética, epistemología, metafísica, feminismo, fenomenología, historia de la ciencia, historia de la filosofía y filosofía práctica. De 2003 a 2005 emitió un número por año. Desde 2006 hasta la fecha, se publica en línea semestralmente el 15 de junio y el 15 de diciembre.

Franciscanum

La revista *Franciscanum* fundada en 1959 es gestionada por la Facultad de Ciencias Humanas y Sociales de la Universidad de San Buenaventura de Bogotá. *Franciscanum* integra textos originales resultados de investigaciones en las áreas filosófica y teológica y también reseñas. La perspectiva de los trabajos de *Franciscanum* tiene especial énfasis en el reconocimiento de la centralidad de la persona y la relación dialógico-fraterna, que emergen del espíritu del franciscanismo. Con periodicidad semestral los productos académicos que aparecen en *Franciscanum* están dirigidos a la comunidad académica en general como investigadores, docentes y estudiantes. Está interesada en dar a conocer las investigaciones desarrolladas en la filosofía, la teología y temáticas afines.

Ideas y valores

Ideas y Valores es una publicación cuatrimestral del Departamento de Filosofía de la Universidad Nacional de Colombia fundada en 1951, que se nutre de colaboraciones inéditas nacionales e internacionales. En sus sesenta y seis años de andadura, la revista ha sido un espacio para la difusión de trabajos en el área de la filosofía que se realiza en Colombia. Aunado a ello la revista se abre a la reflexión filosófica desarrollada en Hispanoamérica y en el mundo. Se publican artículos y reseñas en español, inglés o portugués; con ocasión de actividades académicas, o por petición de la comunidad académica, se diseñan y publican números monográficos en conexión con actividades que se realizan en el Departamento. En ocasiones incluye también una sección de notas necrológicas.

4. *Revistas filosóficas en Costa Rica*

Ístmica

Fundada en 1994, la revista *Ístmica* es editada por la Universidad Nacional de Costa Rica. Publicada anualmente en papel y en formato electrónico, la revista se dirige a docentes, estudiantes e investigadores en temas de cultura, arte, literatura y humanidades. Esta revista arbitrada y de proyección internacional, se dedica al estudio de la cultura, el humanismo, la literatura y el arte en Centroamérica y el Caribe y tiene la función de difundir las contribuciones de diferentes expertos desde una perspectiva disciplinaria, multidisciplinaria e interdisciplinaria. Cada uno de sus números ofrece diferentes secciones, entre las que destacan artículos y reseñas.

Revista de Filosofía de la Universidad de Costa Rica

Fundada en 1957, la *Revista de Filosofía de la Universidad de Costa Rica* es editada por la Universidad de Costa Rica. Esta publicación cuatrimestral, publicada en papel y en formato electrónico, tiene la función de difundir las contribuciones de diferentes expertos, particularmente, en el área filosofía. Está compuesta por las siguientes secciones: artículos, crónica filosófica y reseñas. Esta revista universitaria dirigida a docentes y estudiantes nacionales y extranjeros, busca informar de la vida filosófica en Costa Rica y reflexionar sobre temas filosóficos de actualidad.

5. *Revista filosófica en Cuba*

Revista Cubana de Filosofía

Esta revista se publica desde 2005 en versión digital. Posee la certificación de publicación científica, otorgada por el Sistema de Certificación de Publicaciones Seriadas Científico-Tecnológicas del Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente de Cuba. La revista busca ser un recurso de difusión que impulse la investigación y el intercambio con otros lectores del mundo. Con periodicidad trimestral, la *Revista Cubana de Filosofía* incluye estudios sobre

el pensamiento cubano y latinoamericano y también artículos sobre problemas filosóficos actuales en diferentes ámbitos, desde enfoques teóricos, culturales y políticos.

6. *Revista filosófica en Ecuador*

Sophia

Sophia es una revista científica especializada en Filosofía de la Educación y editada por la Universidad Politécnica Salesiana de Ecuador. Aparece con una frecuencia semestral desde junio de 2006. La revista *Sophia* tiene como objetivo hacer teoría de la educación desde el punto de vista filosófico, con el aporte de la psicología, de las experiencias de enseñanza-aprendizaje, de la sociología, de la cultura y de las ciencias empíricas con el fin de articular el nivel conceptual, procedimental y experiencial de las ciencias de la educación. Las diferentes ramas de la filosofía contribuyen al enriquecimiento de la reflexión sobre la filosofía de la educación. La revista se edita en versión impresa y electrónica.

7. *Revista filosófica en El Salvador*

Revista Estudios Centroamericanos

La *Revista Estudios Centroamericanos* fundada en 1996, es la revista oficial de la Universidad Centroamericana José Simeón Cañas de El Salvador. Los artículos que se publican muestran los análisis, preocupaciones y planteamientos que desde la Universidad se hacen ante la realidad socioeconómica, política y cultural de El Salvador. Esas temáticas se incorporan en ensayos o reportes de investigación; la editorial de esta revista, de periodicidad mensual, plasma la visión de la Universidad Centroamericana de El Salvador sobre la realidad del país. La revista incluye a su vez las secciones: Crónica del mes, Leyendo el Diario Oficial y la sección Documentación.

8. *Revistas filosóficas en México*

Argumentos

La revista *Argumentos*, fundada en 1987, se destina principalmente a la discusión y difusión de las ideas de diferentes expertos de la comunidad académica nacional e internacional en las áreas de ciencias sociales y humanidades. Es editada por la División de Ciencias Sociales y Humanidades de la Universidad Autónoma Metropolitana Unidad Xochimilco (UAM-X). Dirigida tanto a expertos como al público en general, esta revista arbitrada reflexiona sobre temas relevantes de actualidad. Cada uno de sus números, publicados cuatrimestralmente, son accesibles en papel y en formato electrónico. Está compuesta principalmente por artículos y reseñas analíticas.

Crítica: Revista Hispanoamericana de Filosofía

Crítica: Revista Hispanoamericana de Filosofía, fundada en 1967, es una publicación del Instituto de Investigaciones Filosóficas de la Universidad Nacional Autónoma de México. Esta revista arbitrada tiene la función de difundir cuatrimestralmente en español –y ocasionalmente en inglés– artículos, discusiones, panoramas teóricos, estudios críticos y notas bibliográficas. Dirigida tanto a expertos como al público en general, la revista busca reflexionar sobre temas filosóficos contemporáneos. Es publicada en papel y en formato electrónico.

Diánoia

La revista *Diánoia*, fundada en 1955, tiene la función de difundir en español –y ocasionalmente en inglés– artículos originales, discusiones y reseñas de expertos en diversas corrientes filosóficas. Es publicada por el Instituto de Investigaciones Filosóficas de la Universidad Nacional Autónoma de México y el Fondo de Cultura Económica. Dirigida tanto a expertos como al público en general, esta revista arbitrada busca reflexionar sobre temas filosóficos de actualidad. A partir del año 2001 se publica semestralmente en papel y en formato electrónico.

Latinoamérica. Revista de Estudios Latinoamericanos

Latinoamérica. Revista de Estudios Latinoamericanos se funda en 1968. Es una publicación editada por el Centro de Investigaciones sobre América Latina y el Caribe de la Universidad Nacional Autónoma de México. La revista, con una aparición semestral, tiene como función difundir trabajos de investigación sobre América Latina y el Caribe en diferentes campos relacionados con la historia, la filosofía y la historia de las ideas, la literatura y el ensayo, las ciencias sociales y los estudios culturales de la región. Está compuesta por ensayos y reseñas.

Tópicos

Tópicos, Revista de Filosofía fue fundada en 1991 y cuenta con el apoyo y financiamiento de la Facultad de Filosofía de la Universidad Panamericana. Es una publicación semestral publicada en papel y en formato electrónico. Esta revista arbitrada, compuesta por artículos y reseñas, tiene la función de difundir en español –y ocasionalmente en inglés, francés, italiano, alemán y portugués– artículos originales de diferentes expertos en filosofía. Dirigida a profesionales de la comunidad filosófica nacional e internacional, la revista busca reflexionar sobre temas filosóficos de actualidad. Aunque la revista muestra un especial interés en textos de filosofía antigua y medieval, cada uno de sus números está abierto a todos los campos y enfoques filosóficos.

9. Revistas filosóficas en Perú

Areté

Areté es la revista de filosofía editada por el Departamento de Humanidades de la Pontificia Universidad Católica del Perú (PUCP). Fundada en 1989, se publica semestralmente. En ella se dan a conocer trabajos de investigación, escritos en español y ocasionalmente en inglés, sobre la discusión filosófica contemporánea en diferentes campos de la reflexión filosófica. Incluye también, una sección de reseñas y, de manera ocasional, se publican trabajos sobre debates filosóficos, realizados en Perú o en el extranjero y entrevistas a filósofos

de renombre internacional. La revista está dirigida a profesionales, docentes e investigadores.

Estudios de Filosofía

Fundada en 1975, la revista *Estudios de Filosofía* es editada por el Seminario de Filosofía del Instituto Riva-Agüero. Es una publicación anual, publicada a partir del 2009 exclusivamente en formato electrónico. Esta revista arbitrada tiene la función de difundir textos originales e inéditos de profesores y estudiantes de filosofía de la Pontificia Universidad Católica del Perú. Está compuesta principalmente por artículos, estudios críticos y reseñas. Dirigida a profesores y estudiantes de filosofía, la revista busca reflexionar sobre temas filosóficos de actualidad.

10. Revista filosófica en Puerto Rico

Diálogos

Esta revista arbitrada y fundada en 1964 es una publicación del Departamento de Filosofía de la Universidad de Puerto Rico, Recinto de Río Piedras. La revista de aparición semestral publica artículos filosóficos en español y en inglés de profesores, estudiantes y colaboradores en el ámbito internacional. Está dirigida a académicos y estudiantes. En *Diálogos* se encuentran artículos, traducciones de textos filosóficos, estudios críticos y reseñas que son fuente permanente de apoyo a la docencia y la investigación. *Diálogos* tiene acceso abierto a todos los contenidos en su versión electrónica.

11. Revista filosófica en Uruguay

Ariel

La revista *Ariel* es una revista arbitrada fundada en 2009, con periodicidad cuatrimestral e impulsada por la Red Filosófica de Uruguay. Contiene propuestas filosóficas con diferentes expresiones abordando

do temas de humanidades, filosofía y artes. *Ariel* integra líneas de investigación filosófica existentes con otras líneas novedosas.

12. Revistas filosóficas en Venezuela

Agora Trujillo

La revista *Agora Trujillo*, fundada en 1998, es una publicación semestral financiada por el Centro de Desarrollo Científico, Humanístico y Tecnológico de la Universidad de Los Andes (CDCHT). Publicada en papel y en formato electrónico, esta revista arbitrada tiene la función de difundir en español –y ocasionalmente en inglés– las contribuciones de diferentes investigadores nacionales e internacionales. Se dirige tanto a expertos en los temas tratados como a todos los interesados en la reconstrucción, análisis y comprensión del ámbito social. De esta manera, la revista busca la apertura de un espacio para el debate y la producción teórica relacionada con las Ciencias Sociales. Cada uno de sus números está constituido por las siguientes secciones: Economía, Educación, Filosofía y Sociohistoria. También cuenta con otras secciones para ensayos, reseñas e información Institucional.

Dikaiosyne

Es una revista semestral de filosofía práctica, fundada en 1997 en la Facultad de Ciencias Jurídicas y Políticas de la Universidad de los Andes de Venezuela. *Dikaiosyne* se abre a todas las tendencias o corrientes del pensamiento. Es un espacio de reflexión sobre los distintos fenómenos del obrar humano: jurídicos, políticos, éticos, estéticos, etc. El soporte de la revista es impreso.

Utopía y praxis latinoamericana

Utopía y praxis latinoamericana es una revista internacional de filosofía iberoamericana y teoría social de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales de la Universidad de Zulia en Venezuela. Fundada en 1996, la revista nace como respuesta, desde el ser y el pensar latinoamericano, a la situación crítica de la democracia y sociedad latinoamericana. Esta respuesta proyecta la creación de nuevos acto-

res y escenarios que contribuyan al cambio social efectivo. La revista se publica en formato electrónico y tiene una periodicidad trimestral. Integra estudios, artículos, ensayos, reseñas bibliográficas, notas y debates de actualidad y entrevistas.

13. Conclusión

El análisis de las revistas filosóficas de Hispanoamérica permite constatar la riqueza del pensamiento en esta región del mundo. En el presente escrito se revisaron 29 revistas de filosofía arbitradas e indexadas, correspondientes a 12 países. Gran parte de las revistas están vinculadas a las universidades, otras están ligadas a asociaciones, centros de investigación o redes filosóficas. En general, todas ellas cuentan con colaboradores nacionales e internacionales, constituyéndose así, en lugares de encuentro de estudiosos de diferentes partes del mundo. Las revistas están compuestas por artículos, notas críticas, entrevistas, conferencias y reseñas bibliográficas entre otras secciones.

La temática que se aborda en ellas es variada; incluye la historia de las ideas, la filosofía práctica, la ética, la estética, la teoría social, la historia de las ideas latinoamericanas y la filosofía de la educación entre otras. En varios casos se evidencia una gran preocupación por la situación de la democracia en América Latina y por la realidad socioeconómica, política y cultural de los países. En algunos autores, la vertiente del quehacer intelectual se une a la acción, al compromiso político con una realidad, la latinoamericana, que demanda cambios radicales. Al respecto el pensador argentino Juan Bautista Alberdi afirmaba en 1842, con motivo de su lección inaugural *Ideas para un curso de filosofía contemporánea*, que la filosofía que se haga en América, aunque se alimente de las fuentes universales del saber, debe partir de los problemas que plantea la propia realidad americana.

El planteamiento de Alberdi se une al debate realizado posteriormente, en torno a la pregunta por la existencia y originalidad de la filosofía hispanoamericana. Esta discusión será tratada ampliamente por el pensador peruano Augusto Salazar Bondy en su libro *¿Existe una filosofía de nuestra América?*. Sobre la alternativa entre la existencia o inexistencia de una filosofía hispanoamericana, Salazar Bondy se inclina por lo segundo. El filósofo mexicano Leopoldo Zea representa la postura afirmativa sobre el problema de la originalidad de esta filosofía en su libro *La filosofía americana como filosofía sin más*. Para Zea la autenticidad de la filosofía en Hispanoamérica no

proviene del supuesto desarrollo, sino de la capacidad de los pensadores latinoamericanos para enfrentarse a los problemas que la realidad les plantea buscando dar una solución. Este esfuerzo queda plasmado mediante el compromiso de muchos pensadores con lo que se ha llamado filosofía *engagée* o filosofía comprometida y de la que son exponentes los hispanoamericanos Domingo Sarmiento, Francisco Bilbao, Juan Bautista Alberdi y José Vasconcelos entre otros muchos.

El quehacer filosófico hispanoamericano continúa su paso dando frutos en la actualidad como queda expresado, en el amplio abanico de revistas de filosofía que se impulsan desde la región, cuyos destinatarios son investigadores, profesores o alumnos.

14. Referencias bibliográficas

ALBERDI, J.B.: «Ideas para un curso de filosofía contemporánea», en *Fuentes de la cultura latinoamericana*. Vol. I. F.C.E., México, 1995.

SALAZAR, A.: *¿Existe una filosofía de nuestra América?* Siglo XXI, México, 1976.

ZEA, L.: *La filosofía americana como filosofía sin más*. Siglo XXI, México, 1988.

15. Fuentes consultadas en Internet

Con acceso a partir del 28-08-2017:
<<http://www.scielo.org/php/index.php?lang=es>>
<<http://www.redalyc.org/home.oa>>
<<http://www.latindex.org/latindex/inicio>>
<<https://dialnet.unirioja.es/>>
<http://rlfcif.org.ar/?page_id=70>
<<http://www.sadaf.org.ar/es/an%C3%A1lisis-filos%C3%B3fico-revista.html>> <<http://filosofia.net/bdf/rhm/anf.htm>>
<<http://revistaveritas.cl/>>
<<http://www.revistafilosofia.uchile.cl/>>
<<https://revistas.ucr.ac.cr/index.php/filosofia/index>>
<<http://revistas.una.ac.cr/index.php/istmica/index>>
<<http://temasosjs.up.edu.mx/ojs/index.php/temasos>>
<http://bidi.xoc.uam.mx/fasciculos_revista.php?id_revista=1>
<<http://www.unamonlinea.unam.mx/recurso/critica-revista-hispanoamericana-de-filosofia>>

Revistas filosóficas en Hispanoamérica

<<http://dianoia.filosoficas.unam.mx/>>
<<http://revistas.pucp.edu.pe/index.php/estudiosdefilosofia>>
<<http://revistas.pucp.edu.pe/index.php/revistaira>>
<<http://www.saber.ula.ve/agora/>>
<<https://arielenlinea.wordpress.com/>>
<<http://revistas.upr.edu/index.php/rdialogos/issue/view/93>>
<<http://www.uca.edu.sv/publica/eca/ecaind.html>>
<<http://sophia.ups.edu.ec/index.php/sophia/>>
<<http://revista.filosofia.cu/articulo.php>>
<<https://revistas.unal.edu.co/index.php/idval>>
<<http://revistas.usb.edu.co/index.php/Franciscanum>>
<<http://www.revistadeestlat.unam.mx/index.php/latino>>
<<http://revistas.pucp.edu.pe/index.php/arete>>
<<http://limite.uta.cl/index.php/limite>>
<<http://qellqasqa.com.ar/ojs/index.php/estudios>>
<<http://revele.uncoma.edu.ar/htdoc/revele/index.php/filosofia>>

Recibido el 2 de diciembre de 2017
Aprobado el 26 de diciembre de 2017

María Belén Castaño Corvo
belen.castano@iberopuebla.mx
Universidad Iberoamericana de Puebla

María del Sol Romano Mora
msromano.09@gmail.com
Universidad Iberoamericana de Puebla